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  我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力是出於神，不是出

於我們。我們四面受敵，卻不被困住；心裡作難，卻不至失望；遭逼

迫，卻不被丟棄；打倒了，卻不至死亡。(林後 4:7~9) 

 

各位主內肢體平安： 

  最近在靈修和教課時，經常感覺到我現今所做的工作從來不在我的

計畫中，但是這許多工作就是交到我的手中了。既然接下這份責任，

就在禱告中求神帶領一步一步往前走，林後 4:7~9 就是我擔任院長以

來，愈來愈深刻的體認。 

  以拿神這麼一間重新起步又弱小的神學院，想要被眾教會和弟兄姊

妹接受真是要克服極大的困難。但是我們實在看見眷顧拿神的耶和華

為我們行了大事，許多跡象都顯示，神在寶座上垂聽了我們的禱告，

祂也按照祂的心意賜福我們，並且引導我們在神國教育的事工上走穩

踏實。 

  最讓我們受到激勵的，是教會對拿神的觀感愈來愈正面。不但拿撒

勒人會所屬的教會更多認識拿神，也願意支持拿神，因而有屏東的古

樓教會願意讓教會的同工集體報名，從下學期開始接受拿神的課程裝

備；南北多間教會也陸續在教會中推動學習風氣，集體報名拿神的課

程。 

  除了本會所屬教會的支持外，從 11/7~11/11 是這學期的「神學體驗

營」，感謝神，今年共有 17 人報名，這是我們舉辦三次神學體驗營以

來，報名人數最多的一次，比上一次增加約 10 人，同時，本次報名體

驗課程的弟兄姊妹有多位來自其他教派，這顯示，已經有更多的教會

和弟兄姊妹注意到拿神，並且願意更多認識拿神，求神讓這些愛主的

弟兄姊妹不但願意認識拿神，更願意到拿神接受裝備，日後成為忠心

的神國工人。 

  神學體驗營之後，我們將在第二天，也就是 11/12 下午舉行視訊招生

說明會，請為這個說明會禱告，我們希望藉著這個說明會，讓更多人

認識拿神的異象、師資、教學內容與方式，特別是參與神學體驗營的

弟兄姊妹，我們期望他們在實際上過課程後，進一步認識拿神，並因

此下定決心，回應神的呼召，報考拿神成為拿神的全修生。 

  在這段期間，我也深刻認知一個情況，就是疫情之後，整個福音事

工、教會發展、神學教育等各層面可能都發生重大改變，未來要如何

因應，當前可能還沒有明確的答案，但是可以確定的，就是推動福音

事工的主體應該還是在教會，只是方式與思維可能需要有所調整。若

這樣的觀察是正確的，我就思考拿神未來的發展方向，若說我們要為

「後疫情時代」超前佈署，那麼我個人認為，今後拿神的發展應該以



教會為主軸，也就是針對教會的需要與便利性，由拿神這個學術單位

提供必要的資源與協助，主軸則是回應教會的呼召、滿足教會的需

求。這就是我之前提出「去中心化」教學方式及「大水庫」選課系統

的概念。我們希望盡可能打破以往集中、統一的教學方式，以最大的

彈性和便利性，讓接受神學教育的人數達到最大化。當然，我們知道

未來會有很大的挑戰，從明年二月開始的新學期就是新的起步，我們

求神賜給我們更多的智慧和引導，也需要各主內肢體為我們禱告。 

  有人靠車，有人靠馬，我們要求告耶和華的名。願祂的旨意成就! 

 

  以馬內利 

台灣拿撒勒人會神學院院長 
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